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王月是今年的一名准大学生，在通过了
严峻的高考“厮杀”后，她以550分的成绩被
郑州大学应用心理学专业录取。

高中的学习压力对大多数学生来说都
是巨大的，但王月表示自己反而感到过得
很轻松，高中3年一直到被大学录取可以说
是水到渠成般顺利。学习成绩也总体呈现
稳扎稳打的态势。“如果一定要说我有什么
好的学习方法的话，那就是尽量不要熬夜，
要注重劳逸结合，晚上熬一个小时，白天就
可能会有两个小时的精神不振，最终会产
生睡不好也学不好的矛盾情况，这是相当
不划算的。只有真正做到劳逸结合，身体
才不会在学习过程中出问题，毕竟身体是
革命的本钱嘛。”王月说。

虽然总体成绩一直不错，但今年高考
王月还是被自己的弱势学科数学给拖了后
腿。对此，王月说：“我刚上高中时数学就
很差，3年时间我一直在补数学。可能是我
心理上对数学还有些恐惧的缘故吧，导致
我这门学科一直漂浮不定，直到最后在高
考中被绊了一跤。所以说高考时心态也是
很重要的。”

释放青春能量 点燃大学梦想
2016年荥阳市高考学子畅谈高考心得体会

大学，是每个高三学子向往的地方。随着高考的尘埃落定，万
千学子背负着梦想与期盼，即将踏进期待已久的大学校门。近日，
我们采访了几位准大学生，他们为大家分享了一些学习方法和备考
经验，以及对大学校园的期待。跟着记者来看看吧。 王培陆 文/图

18岁的柴家驹是荥阳高中 2016
届的毕业生，今年以总分 540分的成
绩被河南工业大学金融系录取。

当记者问到为什么要选择这
样一个专业时，柴家驹表示金融系
尤其是会计学有着良好的就业前景，
并且这个专业有出国留学的机会。

在谈到文科学习方法时，柴家驹
说：“要在课余时间多读些与课本有
关的课外书，因为很多课本内的知识
由于受课本容量所限只能在书中一笔
带过，无法使阅读者形成有效的记忆，
而通过阅读与这部分知识有关的课外
书，既能扩展知识面加强记忆，又可以
减轻学习压力，是种很不错的学习方
法。另外，每次考试后老师的总结都
是非常有用的，可以帮助学生快速了
解到自己的失误并进行改正。”

柴家驹的数学和英语学科不太
好，当谈到这两个学科和班上同学的
差距时，柴家驹说：“差距在于静心
吧，因为我高三是处于一种比较浮躁
的状态，很难让自己进入一个相对安
静的学习状态，差距就这样拉开了。”

对于即将到来的大学生活，柴家
驹表示，很希望能在未来的大学生活
中交到更多的朋友，掌握更多的知
识，为自己大学毕业后的就业铺平道
路。

初见付金鹏，给人的感觉就是一
个阳光率真的邻家男孩，他经过综合
考虑后选择报考了常州大学。

如果不是他主动告知，很难相信
这样一个帅气开朗的小伙子会是一
位经历了高考失利而选择复读的复
读生。在别人眼中如同地狱的高四
生活在他眼中却显得很是平常，刷卷
考试在他身边无限循环，每天除了睡
觉吃饭就是复习，失去了初征高考的
新鲜感。“说实话，最大的敌人是压
力，不仅来自老师和父母，更多的是
源于自己，是心中攒着的一口气，高
四是对自己高三犯的错误的救赎。”
付金鹏说。

高中4年给他留下最深刻印象的
是数学老师的一句话:“遇到这种题，
反应时间应该在一秒钟之内。”本来
是老师讲题中的玩笑之言，却被付金
鹏深深记在心中，并且坚持要将数学
老师玩笑中的一秒钟变成自己实际
行动的一秒钟，为此他认为最好的办
法就是刷题。“我自认为不是什么聪
明人，也没有什么特别灵活的学习方
法，但我相信扎实稳健地把所有题刷
透刷会，是把反应时间缩短的最有效
的途径。”付金鹏说。通过这种方法，
他的数学从原来的劣势学科变成了
优势学科。

最后，当说到如果今年成绩还是
不理想还会不会复读时，他停顿了一
下认真地说：“我依然会复读，这是对
自己高中生活最后的坚持。”

刚见到李梦娅就被她的文静
气息所打动。今年她被南开大学
滨海学院环境科学专业录取，正式
成为一名准大学生。

据李梦娅介绍，她从小就对化
学学科充满了兴趣，喜欢干净的天
空和清新的空气，非常讨厌破坏环
境的行为，所以在填报志愿时毫不
犹豫地选择了这个专业。

李梦娅的高中生活是曲折的，
高二分科时本来想要选择文科的
她最终选择了理科。但每次考试
数学只拿到50多分，这使得她的成
绩和班上的其他同学有很大的差
距，通过做题、和老师同学交流沟
通，李梦娅最终将自己的数学分数
提高到了100多分。“高中时班里很

流行通过记错题本的方法来提高
学习成绩，但我不太喜欢，我的学
习方法是在考前尽量多地看知识
点。虽然有些临时抱佛脚，但确实
很有用。说白了学习其实最重要
的就是靠兴趣，对所学学科有兴
趣，成绩自然就会飞快提高。”李梦
娅说。进入高三之后，学习压力陡
然增大，李梦娅便通过跑步来缓
解。对于高三的学习生活，李梦娅
有着自己的定义：“学习就是你想知
道就去找答案，而高三就是在一次
次失望中寻找希望。”

李梦娅对于即将面临的大学
生活充满了憧憬：“希望自己能够
真正地学有所成，用科学和知识来
改善我们共同的居住环境。”

秦炳楠给人的第一印象是开
朗大方，今年18岁的他通过与家长
老师商量，最终报考了河南师范大
学，并被该校音乐学院大提琴专业
录取。大提琴本来是秦炳楠在繁
重学习生活之余用来自我解压的
业余爱好，选择它作为自己大学的
专业，与他最初想要上一所语言类
学校的希望有一定的偏差，但秦炳
楠对自己最终的选择并不后悔。

“一方面是由于自己的文化成绩并
不是特别好，希望能够通过艺术来
获得一些高考中的优势。另一方
面是能够将自己的兴趣爱好运用
在高考上做到物尽其用，也是一件
很不错的事。”秦炳楠说。

说起高三的学习生活，秦炳楠
用他所学的大提琴做比喻：“最重要
的是坚持，我学的大提琴是一种比较

难以掌握的弦乐器，每天需要花费
大量时间来练习演奏，特别是接近
艺考的那几个月，每天我都要练习
七八个小时，如果没有耐性那还真
不行。而在我看来，高考是艺考的
放大版，但是时间更长，是一场持久
战，每天复习的时间更是高达十五
六个小时，是更需要坚持的。”通过
不懈地坚持，秦炳楠将自己的英语
学科由原来的二三十分提升到了90
多分，一举补平了这一短板，在高考
中以总分350分的成绩达到了艺术
类文化分数A段的标准。

面对即将来临的大学生活，秦
炳楠的言语中充满了憧憬：“最希
望的是能够多参加一些社团，多掌
握几门技艺，多交几个值得信任的
好朋友，为自己未来的社会生活打
基础。”

18岁的王菁菁今年高考以
总分 506分的成绩被河南科技大

学工程管理专业录取。当被问到为
什么选取这个专业时，王菁菁表示，

有两个原因：一是自己的梦想是将来
大学毕业后成为一名工程师。二是工

程管理这门专业在目前乃至将来都是一
个就业前景很不错的专业。

当谈到自己的高中生活时，王菁菁有
很多感想：“我的高中生活是比较紧凑的，
因为我的物理比较薄弱，每次考试只能拿
到 40多分，所以我经常利用自习课的时间
去办公室向老师咨询问题，我觉得这样做
很有效。因为老师的解题思路和大多数学
生是不一样的，通过咨询问题和老师进行思
维上的碰撞，能够帮助自己更快更准确地接
触到老师的正确思路来纠正自己的错误。”
通过这种方法，王菁菁将自己的物理成绩提
高到了70多分。

说到高中生活的压力时，王菁菁表示：
“压力肯定有，但我有自己的解压方式，我喜
欢把自己的遭遇倾诉给同学，尤其是有相同遭
遇的同学，这样我们就可以在沟通中一起缓解
压力一起总结错误，最终一起获得成功。”

最后王菁菁有一句话送给大家共勉：
“心里有目标就更要默默地努力。”“很多人
在自己刚刚树立一个目标时就急着告诉别
人，这样在潜意识里就会给自己留下一个
我已经达到这个目标了的幻想，后果是早
早就失去了向这一目标努力的兴趣，最后
一事无成。只有憋着一口气坚持到底，才
是真正的成功。”王菁菁解释道。
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